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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре прошло заседание муниципальной антитеррористической группы 
На Таймыре мероприятия по обеспечению безопасности в период речной навигации 

обсудили члены муниципальной антитеррористической группы. Об этом сообщает 
управление общественных связей администрации района. 

Члены группы рекомендовали правоохранительным и контролирующим органам 
Таймыра в ходе проводимых проверок в отношении деятельности капитанов судов, 
судовладельцев, владельцев причальных сооружений, обращать внимание на законность их 
действий, соблюдение требований промышленной и экологической безопасности. 

В период навигации также будут активизированы оперативные мероприятия по 
выявлению и пресечению фактов контрабанды, незаконной перевозки наркотических средств, 
оружия, незаконной миграции на речном транспорте, усилена работа по обеспечению 
пропускного режима на территорию Дудинского морского порта. Также сотрудники 
Таймырского ЛО МВД России проведут ряд мероприятий по установлению мест стихийной 
погрузки-разгрузки судов на водных объектах Енисейского бассейна. 

Всестороннее содействие правоохранительным и контролирующим структурам при 
выполнении ими возложенных задач по обеспечению безопасности территории в период 
речной навигации этого года окажут специалисты "Заполярного транспортного филиала" ОАО 
"ГМК "Норильский никель". С работниками предприятия проведут дополнительные 
инструктажи по повышению бдительности при нахождении на охраняемой территории 
морского порта. 

Информация о результатах проведенных мероприятий будет представлена главе 
муниципального района – руководителю Таймырской МАГ Сергею Батурину. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Молодые дудинцы призвали земляков к здоровому образу жизни 

19 мая в Дудинке состоялась акция «Здоровое поколение – здоровая сильная страна». 
Организаторы акции из городского комитета культуры, молодежной политики и спорта 
пригласили к участию в ней старшеклассников дудинских школ. Десять активистов с 
плакатами, пропагандирующими здоровый образ жизни, скандируя лозунги в стихотворной 
форме о вреде алкоголя и табакокурения, прошли по центральным улицам города. По пути 
следования ребята проводили опрос жителей Дудинки об их отношении к курению и 
употреблению спиртных напитков. Некурящих и непьющих горожан, в знак одобрения такой 
позиции, участники акции приветствовали  словами – «Мы вами гордимся!», и вручали значок 
с надписью: «Я особенный человек – не курю и не пью». Такие знаки отличия из рук ребят 
получили 60 дудинцев. 

АСДГ 
 
В Дудинке праздновали Международный день семьи 

19 мая перед зданием городского Центра народного творчества состоялся праздник 
под названием «Очаг семейный бережно храня…», посвященный Международному дню 
семьи. Перед гостями мероприятия выступили вокальный ансамбль «Украиночка», хор 
долганской песни «Арадуой», хор русской песни «Беспокойные сердца», детский вокальный 
ансамбль «Росинки», ансамбль «Хэйро» и солисты городского Дома культуры.      

В программу праздника также вошли: чествование  пар, чей семейный стаж 
исчисляется десятками лет, поздравление молодоженов, которые при участии членов 
семейного клуба «Май”ма» прошли ненецкий обряд очищения жениха и невесты, игры, в 
которых могли принять участвие все желающие под руководством членов нганасанского 
семейного клуба «Ня танса». 

В национальных чумах, установленных перед зданием ГЦНТ, можно было попробовать 
блюда коренных северных народов. Со столов, расположенных прямо под открытым небом, 
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собравшихся угощали деликатесами русской и украинской кухонь. Завершился праздник 
хороводом «Хэйро», объединившим в своем большом круге людей различных 
национальностей, проживающих в нашем городе. 
 
Дудинские гимнастки показали свое мастерство 

20 мая в детско-юношеской спортивной школе имени Александра Кизима прошло 
первенство Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района по художественной 
гимнастике. В соревнованиях  приняли участие 11 воспитанниц Ольги Одиноцкой, тренера 
муниципального автономного учреждения «Дудинский спортивный комплекс».  

Учащиеся младшей группы в возрасте 6-8 лет выполняли упражнения со скакалкой и 
без предмета, соответствующие требованиям III юношеского разряда. Первое место в группе 
завоевала София Сафонова, второе – Карина Юсупова, а третье – Виктория Красовская.  

Соревнования гимнасток возрастной группы «8-11 лет» проходили по четырем 
дисциплинам: без предмета, с булавой, с обручем и с мячом. Призовые места 
распределились следующим образом: третье место заняла София Баланда, второй 
результат у Валерии Кравцовой. Марьяна Селезнева выполнила норматив II взрослого 
разряда и получила заслуженное «золото».   

Специальными призами отмечены еще две юные спортсменки: Ольга Волкова 
получила грамоту как самая выразительная гимнастка, а её коллега по секции Марьяна 
Селезнева была названа самой техничной.  
 
 
Силовой троеборец из Дудинки победил в первенстве Сибири 

С 17 по 20 мая в г. Гурьевске Кемеровской области прошло первенство Сибирского 
федерального округа по пауэрлифтингу среди юношей 1994–95 годов рождения. В 
состязаниях приняли участие более 260-ти спортсменов из 31 города страны.   

Дудинку на соревнованиях представлял силовой троеборец Иван Бурлака, 
тренирующийся в Центре силовых видов спорта муниципального автономного учреждения 
«Дудинский спортивный комплекс». Воспитанник тренера Виктора Беловола 
продемонстрировал отличную спортивную подготовку и занял первое место в весовой 
категории 120  кг.   
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Стоимость хлеба в Норильске остается неизменной 

В апреле в Норильске продолжилось снижение цен на отдельные виды продовольственных 
товаров. Об этом сообщает пресс-служба аппарата главы города. 

На 6,4% снизилась цена на гречку, на 3,1% - на сахар-песок, на 2,8% - на соль, на 2,3% - на 
яблоки, на 1,6% - на пшено, на 0,9% - на куры тушками, на 0,5% - на сметану (20% жирности), 
на 0,3% - на морскую свежемороженую рыбу. 

Неизменной осталась стоимость хлеба. Цена остальных видов товаров, включенных в 
мониторинг цен на социально значимые продукты питания, повысилась на 0,1-16,9%. 
Наибольший рост цены зафиксирован на картофель, наименьший – на свинину на кости. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

НПФ "Норникель" опроверг информацию СМИ о выводах Счетной палаты 
НПФ "Норильский никель", входящий в десятку ведущих российских НПФ по объему 

пенсионных накоплений, опровергает информацию о предложении Счетной палаты РФ 
возбудить дело против руководителей фонда по итогам недавней проверки, сообщила 
агентству "Прайм" официальный представитель НПФ "Норильский никель" Ирина Цытович. 

В Счетной палате "Прайму" пока не смогли подтвердить достоверность информации, 
опубликованной в газете "Известия", которая во вторник со ссылкой на источник, близкий к 
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Счетной палате, сообщала, что контрольное ведомство по итогам проверки предложило 
привлечь к уголовной ответственности руководителей НПФ "Норильский никель" в связи с 
неправомерными переводами средств пенсионных накоплений. 

"У нас действительно Счетная палата недавно проводила проверку, но никаких 
существенных нарушений выявлено не было", - сообщила представитель фонда. Проверка 
была плановой в рамках ФЗ "Об инвестировании средств пенсионных накоплений" и не 
связана, как пояснила Цытович, с расследованием неправомерного перевода средств в 2011 
году. 

"Если "Известия" не опубликуют опровержение, то будем с ними судиться", - добавила 
представитель НПФ "Норильский никель". 

В июле 2011 года Пенсионный фонд России (ПФР) расторг трансферагентские соглашения 
с рядом региональных отделений трех крупнейших в РФ негосударственных пенсионных 
фондов (НПФ) - "Норильский никель", "Ренессанс жизнь и пенсии" и "Благосостояние" - по 
итогам проверок данных об урегулировании жалоб на неправомерный перевод счетов 
накопительной пенсии в НПФ. Именно на эти три НПФ в апреле-июне 2011 года поступило 
наибольшее количество жалоб граждан, связанных с незаконным переводом их пенсионных 
накоплений по результатам переходной кампании 2010 года (более 83% от общего 
количества жалоб). 

По словам Цытович, в 2011 году, после проведения внутреннего расследования в фонде, 
руководство НПФ "Норильский никель" полностью поменялось, включая его президента – 
Сергея Пучкова. Президентом НПФ "Норильский никель" в 2011 году была назначена 
Екатерина Акифьева. Помимо этого, в фонде произошли кадровые изменения на уровне 
руководителей бизнес-направлений. В рамках расследования правоохранительными 
органами нарушений в 2011 году по неправомерному переводу средств пенсионных 
накоплений была разоблачена в конце февраля 2012 года преступная группа, в которую 
входили высокопоставленные сотрудники НПФ "Норильский никель".  

НПФ "Норильский никель" (до апреля 2006 года – НПФ "Интеррос-Достоинство") был 
создан в декабре 1993 года. Фонд первым получил лицензию на право деятельности в 
качестве НПФ и является одним из старейших таких фондов России. 

ПРАЙМ 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Количество вакансий в крае выросло в полтора раза 

Согласно обзору краевого рынка труда компании HeadHunter, работодателями края в 
начале текущего года размещено на 54% больше вакансий, чем в тот же период в прошлом 
году.  

Согласно обзору краевого рынка труда компании HeadHunter, работодателями края в 
начале текущего года размещено на 54% больше вакансий, чем за аналогичный период 
прошлого года. Отклики на вакансии также выросли на 8%, а среднемесячный приток резюме 
в январе-апреле увеличился на 35%. 

Самыми востребованными специалистами стали продажники, это 27,8% от общего объема 
вакансий. За ними следуют специалисты в областях Банки, инвестиции, лизинг и IT. По 
сравнению с 2011 годом, увеличилось количество вакансий в строительной сфере и в сфере 
неквалифицированной работы для студентов. Упал спрос на юристов и топ-менеджеров. 

Анализ соотношения конкуренции и дефицитности специалистов показал, что тяжело найти 
работу в областях логистики и транспорта, бухгалтерии, юриспруденции, на 
административных должностях, а тяжелее всего — ищущим подработку студентам. 
Относительно легко найти новую работу для фармацевтов, строителей, в автобизнесе, 
банковской сфере, продажах и IT. 

Наибольшую заработную плату красноярские компании предлагают топ-менеджерам (59 
тысяч рублей), специалистам сферы добыча сырья (45 тысяч рублей). и 
медицины/фармацевтики (35 тысяч рублей) — чаще всего это медицинские представители. 

Сибирское агентство новостей 
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В Красноярском крае увеличилось число миллионеров 
Согласно предварительным итогам декларационной кампании 2012 года, деклараций о 

суммах дохода свыше 1 миллиона рублей в Красноярском крае за 4 месяца подано на 17% 
больше прошлогоднего показателя.  

Согласно предварительным итогам декларационной кампании 2012 года, деклараций о 
суммах дохода свыше 1 миллиона рублей в Красноярском крае за 4 месяца подано на 17% 
больше прошлогоднего показателя. 

Всего за этот период налоговые органы региона обработали 116,4 тысяч налоговых 
деклараций от физических лиц, что на 14% больше, чем в прошлом году. Количество 
миллионеров составило 6,7 тысяч налогоплательщиков или около 7,7% от числа подавших 
декларации. Причем доходы в диапазоне от 1 млн. до 10 млн. руб. заявили в представленных 
декларациях 6,3 тыс. физических лиц, от 10 млн. до 100 млн. руб. 331 чел., от 100 млн. руб. 
до 500 млн. руб. 70 чел., свыше 500 млн. руб. 20 физических лиц. 

За социальными налоговыми вычетами обратилось более 15 тысяч граждан, сумма 
вычетов составила 1,3 млрд рублей. За предоставлением имущественных налоговых вычетов 
на общую сумму 12,5 миллиардов рублей обратилось 43,3 тысячи граждан. 

По всем полученным декларациям о доходах за 2011 год исчислен налог на доходы, 
подлежащий доплате в бюджет, в сумме 475,7 миллионов рублей, или 133% к уровню 
прошлого года. 

Сибирское агентство новостей 
 

Инвестиции в геологоразведку в Красноярском крае превысят 20 миллиардов рублей  
Общий объем инвестиций в геологоразведочные работы в Красноярском крае в 2012 году 

достигнет 23,1 миллиардов рублей.  
 Об этом на VI Международном форуме "МИНГЕО Сибирь 2012" сообщил заместитель 

начальника регионального управления по недропользованию (Красноярскнедра) Иван 
Курбатов. По сравнению с прошлым годом, вложения в отрасль должны возрасти на 27 
процентов.  

Вложения федерального бюджета в 2012 году составят 3,084 миллиарда рублей (в 2011 
году - 2,05 миллиарда рублей), средства недропользователей - 20,031 миллиарда рублей (в 
2011у год - 16,088 миллиарда рублей). 

В разведку нефти и газа в нынешнем году планируется вложить 19,432 миллиарда рублей 
(в том числе 2,761 миллиарда рублей бюджетные инвестиции), черных, цветных и редких 
металлов - 1,018 миллиарда рублей (бюджетные инвестиции - 45 миллионов рублей), 
благородных металлов и алмазов - 2,024 миллиарда рублей (бюджетные инвестиции - 262 
миллиона рублей). 

Напомним, VI Международный горно-геологический деловой форум "МИНГЕО Сибирь 
2012" проходит в Красноярске с 21 по 23 мая. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
В.Путин огласил состав президентской администрации 

Глава государства Владимир Путин 22 мая подписал указы о назначении руководства 
администрации президента РФ и Совета безопасности. Пост главы президентской 
администрации сохранил за собой Сергей Иванов, сообщает пресс-служба Кремля. 

Первыми заместителями руководителя администрации остались Вячеслав Володин и 
Алексей Громов. Заместителями главы администрации были назначены бывший 
руководитель аппарата правительства РФ Антон Вайно и пресс-секретарь В.Путина Дмитрий 
Песков, который одновременно возглавил президентскую пресс-службу. 

Уволенные министры Татьяна Голикова (Минздравсоцразвития), Андрей Фурсенко 
(Минобрнауки), Игорь Щеголев (Минкомсвязи), Юрий Трутнев (Министерство природных 
ресурсов) и Эльвира Набиуллина (Минэкономразвития) стали помощниками президента 
России, а Игорь Левитин (Минтранс) - советником главы государства. 
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Секретарем Совета безопасности РФ остался Николай Патрушев, однако его 
заместителем был назначен экс-глава МВД России Рашид Нургалиев. 

Кроме того, сегодня В.Путин своими указами уволил Сергея Приходько с поста помощника 
президента, а Наталью Тимакову - с должности пресс-секретаря главы государства. Скорее 
всего, последняя вернется под крыло Д.Медведева и возглавит пресс-службу премьер-
министра. 

Сохранили свои посты в администрации Лариса Брычева, которая была переназначена 
помощником президента - начальником Государственно-правового управления президента, и 
Константин Чуйченко - начальник Контрольного управления президента.  

Юрий Ушаков, который ранее занимал должность замглавы аппарата правительства, стал 
помощником президента. Владимир Островенко был назначен на пост руководителя 
протокола главы государства. Он сменил Марину Ентальцеву, занимавшую эту должность с 
2008г. Ранее В.Островенко занимал пост руководителя протокола премьер-министра - 
замглавы аппарата правительства РФ. Дмитрий Калимулин сменил Еву Василевскую на посту 
начальника референтуры президента РФ. До этого он руководил референтурой 
правительства. 

По мнению многих политологов, назначение большинства бывших министров на ключевые 
посты в Кремле сделает из президентской администрации фактически второе правительство, 
возможно, даже более влиятельное. Интересно, что в администрации В.Путина не нашлось 
места двум бывшим вице-премьерам - Игорю Сечину и Виктору Зубкову. 

РБК 
 

Политологи: Правительство Кремля будет контролировать Белый дом  
Сегодня президент России Владимир Путин утвердил состав свой администрации, в нее 

вошли бывшие министры Андрей Фурсенко, Татьяна Голикова, Игорь Левитин, Рашид 
Нургалиев и другие видные представители бывшего состава кабмина. Известные российские 
политологи рассказали РБК, какое влияние получит администрация президента, и для чего 
Владимира Путина забрал в Кремль своих бывших министров.  

Эксперту Института национальной стратегии Павлу Святенкову перестановки напомнили 
глобальную рокировку. "Получается, что руководители, которые покинули свои министерства, 
станут помощниками президента и, вероятно, в этом качестве будут курировать свои прежние 
ведомства. При этом обращает на себя внимание, что теперь будет два первых заместителя 
главы администрации. Со времен Владислава Суркова был только один, но теперь у 
Вячеслава Володина будет конкурент в лице бывшего пресс-секретаря президента Алексея 
Громова", - отмечает политолог. 

Раздражающие общественность министры, которые вызывали постоянную критику, просто 
перешли из правительства в администрацию президента. "То есть получается, что, 
фактически, в администрации президента возникает параллельное правительство, которое, 
видимо, тем или иным способом будет контролировать правительство аутентичное. Подобное 
дублирование было бы излишне, если бы те министры, которые находятся в правительстве, 
обладали бы достаточными полномочиями и достаточным доверием со стороны руководства 
государства", - считает П.Святенков.  

В свою очередь замдиректора Центра политических технологий Алексей Макаркин 
отмечает, что у помощников президента не большой аппарат, который не может подменить 
министерство. Однако эти помощники будут иметь прямой выход на президента и могут 
сохранить влияние и на свои бывшие ведомств, то есть, в этом смысле им не нужен большой 
аппарат.  

В качестве примера А.Макаркин приводит помощника президента по социальным вопросам 
– Татьяну Голикову, которая просто оставила в правительстве своих же людей (министрами 
здравоохранения и труда и соцзащиты стали бывшие заместители Т.Голиковой – Вероника 
Скворцова и Максим Топилин). Политолог предполагает, что именно Т.Голикова, она 
выбирала кандидатов на должности социальных министров, поэтому достаточно серьезное 
неформальное влияние она сохранит.  
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"У нас правительство отвечает за экономику. А здесь получается, что за экономику 
отвечает еще и целая группа помощников главы государства. Тут возникает вопрос: кто 
главный, а кто несет реальную ответственность. Причем, обычно у нас главный – это тот, кто 
имеет прямой выход на реального главу государства. Сейчас у нас реальный глава и 
официальный глава объединены в одной фигуре. В.Путин уже демонстрирует, что собирается 
контролировать самые разные сферы государственной жизни. И скорее всего роль 
помощников будет здесь достаточно высока. Это может повлиять на оперативность 
принимаемых решений", - говорит А.Макаркин. 

В тоже время П.Святенков считает такую структуру власти достаточно неустойчивой. 
Скорей всего, она в тот или иной период времени подвергнется коррекции. "Подобного 
параллелизма, когда целая группа бывших руководителей ведомств нашла себе убежище в 
администрации президента, мы не видели уже достаточно давно. Администрация президента 
обычно курировала политическую составляющую российского политического процесса, а 
хозяйственные вопросы оставались на усмотрение правительства, которое с советских 
времен считалось хозяйственным органом. В данном случае министры перешил в 
администрацию, получается, что администрация тоже будет заниматься хозяйственными 
делами. Получается, что у нас некое двойное правительство", -- констатирует политолог. 

РБК 
 

Медведеву выдали партбилет. Премьер-министр стал членом "Единой России" 
Премьер-министр России Дмитрий Медведев стал членом "Единой России". Таким 

образом, в России впервые за ее новейшую историю появился партийный глава 
правительства. В ближайшие дни он может возглавить партию. 

Партбилет Медведеву вручила секретарь первичного отделения "Компас" района Раменки 
Западного административного округа Москвы. Именно там живет глава правительства. "У 
меня билет №84553090. У нас несколько меньше членов партии. С хорошим запасом", - 
сказал Медведев, имея в виду, что сейчас в ЕР состоят чуть более двух миллионов человек. 

Получив билет, Медведев поделился своими соображениями по поводу будущего "Единой 
России". В частности, он высказался против ребрендинга партии. "Она должна свой бренд, 
если хотите, сохранить и, естественно, сделать более привлекательным", - сказал Медведев 
на собрании после вступления в ЕР. 

Вместе с тем премьер предложил изменить структуру высшего совета "Единой России", 
расширив число его членов. "Высший совет, он не должен быть высшим по набору людей. 
Там должны быть люди, которые представляют всю партию", - пояснил Медведев. 

И выразил уверенность, что партия власти и в дальнейшем останется лидирующей 
политической силой в России. "На мой взгляд, у партии есть все возможности для того, чтобы 
в долгосрочной перспективе сохранить лидирующие позиции. Именно лидирующие позиции. 
По потенциалу, на мой взгляд, сейчас конкурентов у "Единой России" нет", - подчеркнул глава 
правительства. 

Медведев также пообещал представить на съезде "Единой России" свои предложения о 
том, как сделать партию более современной. "Я, естественно, представлю развернутые 
соображения во время съезда и обязательно выступлю с полноценным докладом, с 
сообщением на эту тему, - сказал он. - Мне кажется сейчас очень важным не почивать на 
лаврах, а все-таки постараться сделать партию более современной". 

Крайне важно, чтобы ЕР опиралась на рядовых членов, а не только на партийную 
верхушку, заметил глава правительства. "Любая политическая сила, которая находится у 
власти, она в какой-то момент успокаивается. Так во всем мире, это касается не только 
нашей партии, не только "Единой России". И из-за этого в какой-то момент проигрывает", - 
пояснил Медведев. 

"Нам нужно сделать так, чтобы партия была боеспособной в любом состоянии: и в 
состоянии, когда партия находится у власти в широком смысле этого слова, и в 
Государственной думе, и в регионах, и губернаторов своих предлагает для наделения 
полномочиями, а по новому закону, соответственно, будет предлагать для избрания и в 
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районах, и в муниципальных образованиях других и в самых-самых маленьких 
муниципалитетах. Чтобы она была везде боеспособной и активной", - добавил он. 

Медведев написал заявление о вступлении в "Единую Россию" в понедельник. "Накануне 
Медведев подал заявление о вступлении в партию в первичное отделение, думаю, они 
рассмотрят его быстро", - сказал сегодня секретарь президиума генсовета ЕР Сергей 
Неверов. 

"Дмитрий Анатольевич возглавлял партию, поэтому у нас никаких проверок быть не может. 
Соберемся и будем принимать решение о вступлении. Я думаю, что это произойдет без слов. 
Как первичное отделение соберется, так и примем", - отметил Неверов в интервью РСН. И 
добавил, что 26 мая на съезде "Единой России" премьера могут выбрать председателем 
партии. 

..Партию власти Медведев назвал "силой, с которой он связан". По его мнению, "Единую 
Россию" никак нельзя назвать непопулярной. "Послушайте, если у нее 50% голосов в 
Государственной думе, что подтверждается всякими социологическими опросами, какая 
партия популярнее?" - задал он риторический вопрос. "Это самая большая партия. Я не 
говорю, что это самая совершенная партия ... но тем не менее эту партию тоже можно и 
нужно менять", - добавил президент. 

Отметим, что Медведев стал первым за долгое время партийным премьером. Ранее 
нынешний глава правительства, выступая на встрече с руководством "Единой России" в 
Горках, высказал мысль, что в будущем президент тоже должен становиться партийным. 
"Иначе просто мы не сможем объяснить людям, какая политическая сила стоит у власти", - 
пояснил Медведев и пообещал в ближайшее время провести первый прием в общественной 
приемной председателя партии. 

«Утро» 
 

России пообещали два года благополучия. ОЭСР выпустила оптимистичный прогноз 
роста российской экономики 

В ближайшие два года ВВП России за счет подорожания нефти будет расти как минимум 
на 4% - 5% в год. Такой оптимистичный прогноз дала Организация экономического 
сотрудничества и развития (ОЭСР). 

"Повышение цен на нефть и ослабление напряженности в еврозоне обеспечит 
экономический рост выше 4% в 2012 и 2013 годах", - говорится в прогнозе, опубликованном 
на сайте организации. Как ожидают в ОЭСР, в 2012 г. ВВП России вырастет на 4,6%, а в 
следующем - на 5,6%. 

Вместе с тем инфляцию не удастся удержать на рекордно низких уровнях. Цены начнут 
расти во второй половине этого года, однако затем вновь появится тенденция к замедлению 
инфляции. В целом, в этом году цены вырастут на 4,6%, в будущем - на 5,8%, считают в 
ОЭСР. Бюджет в ближайшие два года останется бездифицитным. Однако значительную роль 
в этом будут играть, как и прежде, доходы от продажи сырья, полагают эксперты. 

Российское правительство должно использовать высокие цены на нефть для ускорения 
консолидации бюджета и возвращения к тем правилам налогообложения, которые 
действовали до кризиса, говорится в докладе. Формирование нового Кабмина является 
благоприятный моментом для реализации амбициозной программы рыночных структурных 
реформ, которые необходимы для улучшения бизнес-среды, считают в ОЭСР. 

Напомним, в апреле Минэкономразвития РФ понизило прогноз роста ВВП с 3,7% до 3,4%. 
В 2013 г. темпы экономического развития, как ожидается, сохранятся на таком же уровне. 

Темпы инфляции в российском правительстве рассчитывают удержать в этом году на 
уровне 5% - 6%. В 2011 г. цены впервые за 20 лет выросли всего на 6,1%. 

 «Утро» 
 

Число студентов-бюджетников может быть уменьшено в два раза 
Новый министр образования Дмитрий Ливанов считает, что в стране нужно сокращать не 

число вузов, а количество студентов, обучающихся за счет государства.  
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За день до своего назначения экс-ректор МИСиС дал интервью «Российской газете», 
которое публикуется сегодня. По мнению Ливанова, число студентов-бюджетников может 
быть уменьшено в два раза с одновременным повышением финансирования для оставшихся 
мест. Стоимость одного студента должна быть не 60 тысяч, как сейчас, а 200-250 тысяч 
рублей, считает Ливанов. 

«Как только мы уйдем от всеобщего бесплатного высшего образования, появятся 
механизмы, которые помогут привлечь на предприятия ценные кадры. Если хорошее 
образование будет стоить дорого, и человек вынужден за него платить, он сможет взять 
кредит, а будущий работодатель в обмен на обязательства погасит его», — сказал глава 
Минобрнауки. До назначения Ливанова в течение восьми лет министерство возглавлял 
Андрей Фурсенко. С его именем связывают введение ЕГЭ, новых образовательных 
стандартов, нормативно-подушевого финансирования, передает радио «Вести ФМ». 

Вести ФМ 
       

Нехорошее инфляционное предчувствие. Планы по ограничению роста цен могут 
провалиться 

Подавляющее большинство – почти 80% – россиян уверены, что в ближайшее время цены 
на продукты, товары и услуги в стране будут расти дальше, как было раньше. Судя по всему, 
такие инфляционные ожидания оправданны. Летом власти увеличат тарифы, ожидается рост 
цен на бензин и подорожание социальных и медицинских услуг в связи с реформой 
бюджетных учреждений. Кроме того, и сами негативные ожидания внесут свой вклад в 
статистику роста цен.  

Россияне готовятся к худшему. Правительство взяло курс на постепенное снижение 
инфляции до 5–6% в этом году, до 4,5–5,5% в 2013-м, затем – до 3%. Однако население 
свыклось с совершенно другими реалиями – с тем, что цены на продукты и услуги в стране 
растут из года в год и что эту тенденцию ничто не может переломить.  

Согласно опросу фонда «Общественное мнение», проведенному неделю назад среди 1500 
респондентов в 100 населенных пунктах 43 субъектов РФ, большинство опрошенных (79%) 
указали на то, что в течение последнего месяца цены на продукты, товары и услуги выросли. 
И столько же респондентов уверены, что в течение ближайшего месяца цены продолжат 
расти.  

Такие опасения легко объяснить. В этом году правительство решило перенести повышение 
тарифов, в том числе коммунальных, с января на июль. По официальной версии, это было 
сделано во благо граждан. Летом население потребляет меньше энергии, поэтому летний 
рост тарифов ударит по карману не так болезненно, как зимний. По версии же экспертов, это 
было сделано во благо самого правительства и кандидата в президенты, которые не хотели 
накануне выборов провоцировать социальное недовольство. Как пояснял в марте этого года 
вице-премьер Дмитрий Козак, коммунальные платежи граждан должны увеличиться во второй 
половине года на 12%, а в исключительных случаях – на 15%. Эти цифры вызвали тогда 
некоторое недоумение в экспертной среде, так как еще раньше – осенью 2011 года – Козак 
называл другие ориентиры. Как он тогда говорил, предельный рост тарифов на 2012 год 
будет заложен на уровне 6%, а в среднем по году рост тарифов составит ниже 5%.  

Судя по ежемесячной официальной статистике инфляции, как правило, рост тарифов в 
начале года приводил к тому, что по итогам января в России фиксировалась инфляция на 
уровне 1,5–2,5%. В остальные же месяцы она несколько замедлялась, а летом рост цен 
иногда останавливался и даже сменялся на спад. В качестве примера можно привести август 
2011-го, когда цены пусть и незначительно, но снизились – на 0,2% (дефляция). В этом году – 
когда тарифы зимой не поднимались – январь показал рост цен на 0,5%. Другими словами, 
вклад тарифов в показатель инфляции достигает около 1,5–2%.  

Однако не менее серьезным фактором могут стать и сами инфляционные ожидания. 
«Еженедельный прирост цен с начала года находился на уровне 0,1%. На текущий момент 
уровень инфляции отстает от традиционного повышения. Количественно оценить эффект 
инфляционных ожиданий можно, сравнив уровень накопленной инфляции к середине мая в 
текущем и прошлом годах. В этом году инфляция с начала года составила 2% против 4,5% в 
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период с января до середины мая прошлого года. Инфляционные ожидания на текущий 
момент можно оценить разницей между величинами 4,5% и 2%, то есть в 2,5%», – считает 
аналитик UFS Investment Company Виктория Королева.  

Опрошенные «НГ» эксперты уверены, что удержать инфляцию в заявленных 
правительством рамках вряд ли получится. Экспертные прогнозы ее роста по итогам 2012 
года составили около 6,5–7,5%. «В случае хорошего урожая в этом году темп роста цен на 
продовольственные товары может понизиться в конце лета – начале осени. Однако во второй 
половине текущего года ожидается рост цен на бензин, которые были заморожены», – 
поясняет Королева. По ее словам, к ускорению инфляции приведет также ряд 
административных изменений – в частности, реформа бюджетных учреждений, которая 
полностью вступит в силу в июле этого года и которая предполагает, что часть поликлиник, 
больниц, школ и так далее перейдут в режим частичной или полной самоокупаемости. На 
этом фоне можно ожидать как сокращения доли бесплатных услуг в здравоохранении и в 
прочих социальных сферах, так и роста цен на последние, делает вывод эксперт.  

По данным Росстата, динамика оборота розничной торговли в марте текущего года 
составила 7,3% по отношению к марту 2011-го, в то время как в прошлом году этот 
показатель достигал 5,2% год к году. Темпы роста реальной зарплаты находились в марте 
2012-го на уровне 12,6% против 2,4% в марте 2011-го. «Таким образом, в этом году по факту 
складываются условия, которые обычно провоцируют рост инфляции. Хотя в реальности мы 
пока не видим существенного роста цен», – говорит Королева.  

«В летние и осенние месяцы в пользу ускорения инфляции будет работать фактор «низкой 
базы», ведь в прошлом году в этот период инфляция была либо ноль, либо мы вообще 
видели дефляцию. Вряд ли в 2012 году можно рассчитывать на повторение рекордного 
прошлогоднего урожая, так что эффект низкой базы должен подстегнуть инфляцию», – 
соглашается аналитик компании «ТКБ Капитал» Сергей Карыхалин.  

«Тарифы на газ планируется поднимать на 15% ежегодно в течение ближайших трех лет, 
плановое поднятие тарифов на электроэнергию в 2012 году составляет около 11%. Для того 
чтобы инфляция при этом удерживалась в пределах 6%, необходимо наращивать 
производительность труда, а полученную экономическими субъектами прибыль 
реинвестировать в новые инвестиционные проекты, чтобы увеличивалось товарное 
предложение. Но данные процессы идут крайне медленно и не успевают погасить негативный 
эффект от разгоняющих инфляцию факторов», – отмечает руководитель отдела бизнес-
оценки компании «ФинЭкспертиза» Александр Дорофеев. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
России грозит перспектива остаться без грамотных инженеров 

В ближайшее время в России может сложиться ситуация, когда некому будет 
заниматься техническими разработками и генерировать идеи, в том числе в сфере 
нанотехнологий. О такой опасности заявила Елена Соболева, директор департамента Фонда 
инфраструктурных и образовательных программ, выделенного в самостоятельную структуру 
при реорганизации госкорпорации «Роснано». Соболева ссылается на статистику 
Минобрнауки, согласно которой из около 1,47 млн выпускников российских вузов только 1,6% 
получили специальности в области физико-математических и естественных наук, то есть в 
областях знаний, необходимых для формирования корпуса инженеров-исследователей и 
инженеров-производственников. Однако дело не только в малом количестве будущих 
инженеров, но и в том, что качество контингента, приходящего на обучение в вузы, крайне 
низкое. 

Сколько и каких специалистов готовят в России 
Статистика, на которую опирается Елена Соболева, свидетельствует о том, что в 2010 

году из российских вузов было выпущены около 1,47 млн специалистов. Из них только 9973 
человека получили высшее образование в сфере физико-математических наук и 13 260 
человек ― в сфере естественных наук. Очевидно, что это ничтожно мало, особенно в свете 
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курса на инновационную экономику знаний и повышение доли высокотехнологичной 
продукции в ВВП России, объявленного предыдущим и нынешним президентами страны 
Дмитрием Медведевым и Владимиром Путиным. Оказывается, проблема нехватки 
специалистов для инновационной экономики значительно шире дефицита IT-кадров, о 
котором ранее писал «Маркер». 

По мнению Соболевой, если в среднесрочной перспективе кадровая база страны, то 
есть тот «локомотив», который будет двигать вперед российскую инновационную экономику, 
будет, как и сейчас, состоять из нескольких сотен тысяч молодых квалифицированных 
экономистов и юристов, а инженеров будет в разы меньше, то некому будет заниматься 
техническими разработками и генерировать идеи, в том числе в сфере нанотехнологий. 
Действительно, в 2010 году выпускников вузов со специализацией, например, по 
гуманитарным наукам, было 249,7 тыс. человек — в 10 раз больше, чем физиков и 
естественников вместе взятых. Однако дело не только в том, что вузы выпускают мало 
специалистов по нужным для инженерной деятельности областям знаний. Проблема глубже и 
гораздо неприятнее: количество и качество абитуриентов, приходящих на учебу в вузы по 
инженерным специальностям крайне низки. То есть достаточное количество по-настоящему 
грамотных инженеров просто не из кого готовить. 

Кто идет учиться на инженеров 
Соболева подчеркивает, что на сегодняшний день уровень подготовки выпускников 

технических вузов зачастую не отвечает запросам работодателей. И во многом корни этой 
проблемы кроются в некачественном школьном образовании в области физики, химии и 
биологии. 

В частности, в 2011 году сдавали ЕГЭ по физике только 25,5% выпускников российских 
школ, причем 5% сдать это экзамен не смогли. Получается, что в том году могли поступать в 
вузы по физико-математическим специальностям лишь 20% выпускников школ, хотя вовсе не 
все из них сделали такой выбор. Однако тревожен сам по себе факт, что только пятая часть 
молодых людей, окончивших школы, имеют хотя бы теоретическую возможность изучать в 
вузах физико-математические специальности. Особенно он тревожен на фоне прогрессивно 
сокращающего объема выпуска из школ: если в 2004 году из них вышло около 1,4 млн 
человек, то в 2012 году ― только 720 тыс. 

Удручает и качество подготовки тех, кто все же поступил учиться на инженера. В 2011 
году среди студентов, поступивших на первый курс технических вузов, отличников по 
количеству полученных баллов ЕГЭ были считаные проценты. Так, среди поступивших на 
факультеты авиа- и ракетостроения отличников не было вообще, хорошистов ― 58%, 
троечников ― 42%. На факультеты электроники и радиотехники пришло 4% отличников, 57% 
хорошистов, 39% троечников. А по профилю транспорта троечники вообще составили более 
половины первокурсников ― 54%, тогда как отличников было 3%, а хорошистов ― 43%. 

Эти факты, кстати, опровергают распространенное до сих пор заблуждение, что Россия 
― одна из самых образованных стран в мире. Это давно уже далеко не так. По данным 
Центра оценки качества образования, работающего в структуре Российской академии 
образования, отечественные школьники по уровню грамотности находятся ниже 
среднемирового уровня, причем случилось это не вчера. Уже в 2009 году по уровню 
математической подготовки школьников старших классов Россия занимала 38-е место среди 
65 стран, где проводилось исследование. Впереди нас по этому показателю оказались не 
только Китай, Корея и большинство стран Европы, но и такие экзотические государства, как 
Макао, Новая Зеландия, Исландия. Даже в небогатой Португалии школьники лучше 
разбираются в математике, чем в России. Если говорить о естественнонаучной грамотности, 
что с этим в России еще хуже — наши школьники занимают лишь 39-е место среди 65 стран. 

Что с этим делать ― непонятно. Предпринимаются отдельные попытки как-то повысить 
уровень подготовки школьников и студентов в России. Тот же Фонд инфраструктурных и 
образовательных программ реализует проект «Школьная лига РОСНАНО», основной задачей 
которого является обновление подходов к преподаванию цикла естественнонаучных 
дисциплин в школе. В Санкт-Петербурге при поддержке городского Комитета по образованию 
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Санкт-Петербурга реализуется пилотный проект по обучению школьников передовым 
технологиям и привлечению их в техническую сферу. 

Однако это частные случаи, и, по-видимому, они не способны решить проблему в 
целом. Как отмечает Елена Соболева, нынешнее неудовлетворительное состояние с 
подготовкой инженерных кадров связано с системными недостатками российского среднего 
образования. Значит, что-то нужно менять в российских средних школах, да и в системе 
подготовки инженеров в целом. Если эту проблему не решать, считает Соболева, все 
высокотехнологичные отрасли, в том числе сфера нанотехнологий, с каждым годом будут 
сталкиваться со все более острым кадровым дефицитом — количество инженеров, 
подготовленных еще в СССР, будет неуклонно убывать, а заменить их будет некем. 

В этом Елена Соболева, по-видимому, недалека от истины: по оценке специалистов, в 
ближайшие пять лет 75% ныне действующих российских инженеров достигнут пенсионного 
возраста. И кто-то должен будет придти им на смену, иначе из стран СНГ на работу в Россию 
придется звать не только каменщиков и дорожных рабочих. 

«Маркер» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  23.05.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 0644 ▼ 0, 09 

EUR 
 

39, 7376 ▼ 0, 07 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


